



# Leitbild der Alpen Rettung Schweiz

## Unsere Aufgabe

Wir sind zuständig für die terrestrische Bergrettung und unterstützen jene aus der Luft sowie für die Notfallmedizinische Grundversorgung in schwer zugänglichem Gebiet.

Wir leisten unsere Einsätze für alle in Not geratene und hilfsbedürftige Menschen. Unsere Einsätze erfolgen flächendeckend und witterungsunabhängig mit orts- und geländekundigen Retterinnen und Rettern im alpinen, voralpinen und schwer zugänglichen Gebiet in der Schweiz.

Sicherheit und Eigenverantwortung stehen dabei an erster Stelle.

Wir passen unsere Einsatzfähigkeit laufend den gesellschaftlichen Entwicklungen, insbesondere den sich verändernden Freizeitaktivitäten, an.

## Unsere Organisation

Wir sind eine humanitäre und gemeinnützige Stiftung mit Sitz in Bern.

Wir gewährleisten die Einsatzbereitschaft rund um die Uhr mit unseren

Retterinnen und Rettern aus SAC- und weiteren Rettungsstationen sowie Partnerorganisationen. Das Aufgebot erfolgt über die Rega-Alarmnummer 1414. Die Einsätze erfolgen unabhängig einer Kostendeckung und werden unter Berücksichtigung der Gönnerbestimmungen der Rega abgerechnet.

Wir sind massgeblich durch die beiden Stifter Schweizer Alpen-Club SAC und Schweizerische Rettungsflugwacht Rega sowie durch Betriebsbeiträge der öffentlichen Hand finanziert.

## Unsere Retterinnen und Retter

Entscheidend für die Erfüllung unserer Aufgabe sind unsere motivierten Retterinnen und Retter. Sie zeichnen sich aus durch Selbstständigkeit, Verantwortungsbewusstsein, Flexibilität, physische Leistungsfähigkeit und alpine Fachkenntnisse. Sie erfüllen ihre Aufgabe freiwillig und häufig unter schwierigen Umständen. Einen wesentlichen Teil ihres Engagements leisten sie ehrenamtlich.

## Unsere Zusammenarbeit

Unsere umfassende Aus- und Weiterbildung für die Retterinnen und Retter, First Responder (medizinische Ersthelfer) sowie Rettungshunde ist auf die Praxis ausgerichtet. Wir sorgen für das geeignete Rettungsmaterial sowie einen umfassenden Versicherungsschutz. Wir pflegen mit staatlichen Institutionen und Partnerorganisationen im Bereich des Rettungswesens einen offenen und regelmässigen Kontakt.

Mit unseren Partnern im Rettungseinsatz arbeiten wir aktiv zusammen und sind auch offen für neue Entwicklungen. Wir engagieren uns für den Austausch von Know-how auf nationaler und internationaler Ebene.